

LA VOZ

DIARIO GRÁFICO DE VICTORIA



NOTAS FINALES DEL CARNAVAL.—Detalles del baile de máscaras en la Unión Mercantil Recreativa, y carroza de Segadoras que se presentó ayer en la Victoria.— Otro cochecito adornado.

Sección religiosa

Santoral y cultos de hoy

Día 23.—Jueves. Santos Pedro Damián, ob. y dr.; Florencio, cf.; Margarita de Cortona.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—En el Convento del Corpus Christi.

Jubileo Permanente.—En la iglesia de las Esclavas, de siete de la mañana y cinco y treinta de la tarde.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día, jueves 23, a nuestra Señora de las Angustias, en San Agustín.

Luz por gasolina

La mejor como alumbrado supletorio y para casas de campo.—Lámparas de 25 a 750 bujías, sin humo, olor ni peligro de explosión.—Pedidos: Claudio Marcelo, 13. Almacén de Pianos. Córdoba.—Catálogo gratis.

LA VOZ

SE HALLA DEVENTA:

EN MÁLAGA: Librería Rivas, Larios, 2.

EN GRANADA: Kiosco «La Prensa», Puerta Real.—Acera del Casino, 23.

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación del Instituto correspondiente al día de 22 Febrero.

En venticuatro horas
temperat. m. al sol y al aire libre . . . 27°20
a la sombra . . . 22°80
 mínima . . . 6°40
 media . . . 14°60
Oscilación . . . 16°40
Agua de lluvia en milímetros . . . 0°00
Agua evaporada en milímetros . . . 4°00

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm.a 0° . . . 751°10
Temperatura a la sombra . . . 7°20
 de termómetro hmd.° . . . 6°40
Tensión del vapor . . . 6°70
Humedad relativa . . . 88°00
Estado del cielo . . . Casi cubierto.
Dirección del viento . . . E.
Fuerzas . . . Ventolina.
ecorrido en 24 horas . . . 112°00

GRAN TEATRO Compañía de Comedias Selectas

Lusita Rodrigo

Calefacción Central

DIRECTOR: FRANCISCO RODRIGO

Funciones para hoy jueves 23 Febrero de 1928.

A las diez de la noche.—7.ª de abono: 1.º Sinfonía.—2.º La preciosa comedia en cuatro actos de los insignes literatos S. y J. Alvarez Quintero, titulada **TAMBOR Y CASABEL**.—Grandiosa presentación.

Precios: Butacas, 4 pesetas; Anfiteatro 1°25; Paraíso, 50 céntimos.

La taquilla se abre a las cinco de la tarde.

Próximamente estreno de **RIQUINA**, bellísima comedia.

En breve debut de la Gran Compañía de zarzuelas y operetas de **EUGENIA ZUFFOLI**.

Hoy jueves a las seis y media de la tarde, Cinematógrafo.—Quinta jornada completa de la serie **El Rey de los Corsarios**, y proyección de la película en cinco partes, **El lobo**, por Earle Williams.—Butaca, 1 peseta; Anfiteatro, 0°40; Paraíso, 0°20.—Medias entradas para niños y militares, 0°15.

TEATRO DUQUE DE RIVAS Empresa A. Cabrera

TELEFONO 7-4-1.

Calefacción Espléndida.

TEMPORADA DE CARNAVAL.

Compañía de comedia. **VARGAS-ROSSI**, primera actriz **CARMEN SÁNCHEZ**

Función para hoy jueves 23 de febrero.

A las diez en punto de la noche.—Programa: 1.º Sinfonía por la orquesta **Mora**—2.º Reestreno de la graciosa comedia en cuatro actos, original de los hermanos Quintero, titulada **AMORES Y AMORÍOS**.

Precios populares: Butaca, 3 pesetas; Gradas, 40 céntimos.

A las seis y media de la tarde.—Cinematógrafo popular con el programa siguiente: 1.º La película en dos partes, estreno, titulada **Comiendo a la carrera**.—2.º Los episodios 9 y 10. final de la gran serie americana **Aventuras de Buffalo Bill**.—Butaca, 1 peseta; Gradas, 0°25; medias entradas, 0°15.—De regalo la primera parte de la primera jornada de la grandiosa serie, que se estrena mañana, titulada **Las correrías del cauto Smith**.

Horas de las Bibliotecas públicas

Biblioteca provincial

de 9 a 1 y media.

Popular

de 6 a 9 y 1/2 de la noche

Archivo municipal

de 6 a 9.

Biblioteca "Séneca"

de 9 a 12 y 1/2 y de 3 a 8

En este periódico y en sección especial, daremos cuenta de todos los libros de los que se reciban dos ejemplares

Anuncios económicos clasificados

Los anuncios de esta Sección satisfarán de una a cinco líneas, 50 céntimos por día. Cada línea que exceda de las cinco primeras, quince céntimos. Mínimo, dos inserciones. Por cada inserción se abonará también quince céntimos por impuesto del Timbre.

Arrendamientos

Arrendamiento. Se hace desde el día de una finca de Olivar con 14.000 pies, en plena producción, término municipal de Lucena, con moderna Fábrica de extracción de aceites, movida por motor y amplias dependencias y casa.—Darán razón Martínez Rücker (antes Carniceros), número 6, de diez a dos de la tarde. Se admite intervención de corredores.

Finca de Recreo. Desde el día se arriendan varios departamentos a precios económicos en la finca «San Fernando» jun-

to al Santuario de Linares. Razón: Almanzor letra F, principal.

Compras y ventas

Se venden 200 botas, envinadas, varias cabidas, y vinos, buen estilo, contenido en parte de ellas.—Se admiten demandas por lotes. Dirigirse: Apartado 4, Aguilar de la Frontera.

Venta de tres depósitos para aceite, seminuevos, cabida de 100 arrobas con su pie de madera.—Razón Romero, 8.

Se venden naranjas en la «Cassilla del Aire» y se sirven a domicilio de trescientas en adelante. Avisos: Rodríguez Sánchez, 5 y teléfono 722.

Pastos para ganado vacuno o caballo, se venden los de una finca de 500 fanegas en las vertientes del Guadalquivir.—Para tratar Ramírez Arellano, número 15.

Serpentinas. «Alegria» es la mejor, inofensiva, suave, desliza perfectamente sin romperse. Exija esta marca en paquetes de 20. Pida una muestra gratis y se convencerá. Confetti unicolor, de papel especial, en discos limpios y sin retal, sacos de 10 kilos corridos, garantizados.—Casa Pozo, Reloj, 1, Teléfono, 100

Se venden tres puentes de madera de Segura, de cinco metros, y madera servida para obras y leña. San Acisclo número 3 (barrio del Amparo).

Se vende la casa n.º 18 de la Calle de la Cara de esta ciudad. Para tratar en el n.º 16 de la misma calle.

Varios

An Corset Français.—Se hacen corsés sobre medida. Elegante corsé forma Imperio. Fajas higiénicas para descenso, y enfermedades del vientre y riñón, aprobada por los médi-

cos. Gran surtido en géneros de alta novedad, tanto en telas como en adornos. Esta casa tiene los mismos adelantos de las corseterías de París.—Alfonso XIII, número 38, principal, Córdoba.

Una buena administración en la vida moderna aconseja reducir en lo posible el capítulo de «Eventualidades». ¿Acaso no le conviene asegurar los cristales de su tienda y de su casa? Elija a «Unión Catalana» con sus múltiples ventajas.

Peritos agrícolas, preparación ingreso, Escuela Oficial, Convocatoria todos los años, no se exige bachiller, 150 alumnos ingresados. Pidan reglamentos. Academia Preparatoria, García Lovera 7, Córdoba. Hay interesado.

Traspasos

Traspaso.—Se traspasa la Posada de la Puya. Para tratar en la misma.

Informaciones de anoche

Clavicimbaló y clavicordio

Curiosidades musicales

Con motivo del hallazgo, hace pocos días, en los sótanos de la Catedral de Guadix (Granada) de un instrumento musical antiguo, se han suscitado entre el elemento más o menos competente en el arte divino de David, ciertas polémicas encaminadas a hacer notar la diferencia existente entre los instrumentos con cuyas denominaciones encabezó este artículo.

Y hé aquí, que viene el asunto a aclarar tinieblas, ya que de la discusión nace la luz. Veamos.

Los nombres que hemos de barajar en esta breve crónica de arte, son: el salterio, la espineta, el clave, el clavicimbaló y clavicordio.

El salterio, el verdadero precursor de todos los demás citados, era un aparato musical de forma triangular y cuerdas metálicas, que se tañía con los dedos directamente sobre las mismas, y cuyas notas resaltaban unas de otras por la mayor o menor longitud de aquéllas.

Este aparato antiquísimo, que hoy día casi ha quedado reducido a la humilde condición de molesto juguete de chiquillo, sufrió allá hacia la primera mitad del siglo XIV una transformación bastante radical. Sin perder su forma triangular (algo así como un harpa tendida horizontalmente sobre una caja de resonancia) se ideó un mecanismo por medio del cual, no fuera preciso tañar con los dedos sobre las cuerdas, sino que adicionándole un teclado, al golpear cada tecla, mecánicamente se hirieran aquellas como se hace sobre una guitarra.

Este mecanismo consistía en unos cañones de plumas de cuervo en forma de puas, que se unían a unas varillas o ligadas de madera que se adicionaban al extremo de las teclas, de modo que al golpear una de éstas, las puas arañaban, por decirlo así, a las cuerdas que al hallarse libres de la presión vibraban, dando la nota correspondiente.

Este aparato se le llamó espineta, quizás por la forma de «espinas» en que terminaban los tallos de las plumas de cuervo, o puede que también porque el veneciano Spinetti allá a principios del siglo XVI, hiciera de su construcción una especialidad.

Se me olvidaba decir que la espineta constaba de una sola cuerda en cada orden, alcanzando una extensión máxima de cuatro octavas y pocas notas más, por cuya razón era instrumento de débil sonoridad.

La espineta se fué perfeccionando y en el siglo XVIII aparecieron las de doble teclado, con dos órdenes de tallos de pluma. El superior disponía de uno solo para cada tecla y el inferior de dos. Era lo que se llamaba espineta «de doble ataque», cuya especiali-

dad cultivaron las casas de Rucker de Amberes, Denis, Boudin, Baffo, el citado Spinetti y otros.

Había gran variedad de éstas, según el uso a que se les destinaba, aunque casi siempre tuvieron aplicación en la música profana, por la gran aceptación que gozaron entre las damas de la aristocracia de las cortes de Enrique VIII, fundador del «anglicanismo», e Isabel de Inglaterra.

Existían la llamada de «martillos», la de «orquesta», la de «crescendo», que modificaba a voluntad el sonido, la «espresiva» ideada en el año 1740 por el francés Bergel, la de «sordina», la «organística» y otras.

En el siglo XVI, al separarse del cristianismo parte de Europa, a consecuencia de la lucha religiosa sostenida por Calvino y Lutero, los protestantes la emplearon para acompañar a sus salmos.

El clave es sinónimo del clavicimbaló, llamado más corrientemente con la palabra italiana «clavicembalo», por ser tecnicismo musical dependiente en alto grado de este idioma.

El clavicimbaló no se diferenciaba de la espineta más que en que el primero tenía más sonoridad a causa de tener varias cuerdas en cada orden, pero eran hermanos gemelos en la forma de ataque.

En cambio, y aquí viene lo que pretendo hacer resaltar, el clavicimbaló y el clavicordio eran instrumentos distintos, no ya en sus procedimientos para hacer emitir las notas, sino hasta en su forma externa.

El clavicimbaló, espineta al fin y al cabo, atacaba las cuerdas «punteando» como una bandurria, mientras que el clavicordio lo hacía por medio de martillos como un piano. Por eso el predecesor del piano fué el clavicordio, no el clavicimbaló. En este último murió su «raza».

Y no es raro ver confundidos estos dos instrumentos musicales por el vulgo lego en la materia; lo notable, lo asombroso, es que hasta diccionarios regidos por miembros de la Real Academia de la Lengua, dan como sinónimos el uno del otro, cuando ya he dicho, que hasta en la forma externa se diferencian.

El clavicimbaló es triangular, semejante a los actuales pianos de cola, mientras que el clavicordio es de forma rectangular. Uno y otro disponen de teclado; ambos son instrumentos de cuerda, pero el ataque, su principal característica, es bien distinto.

Para terminar diré que hacia el año 1711 el florentino Bartolomé Cristofori, inventó una variante del clavicimbaló llamada *clavicembalo col piano e forte*, cuya memoria

se perpetuó con una inscripción en el claustro de Santa Croce en atención a haber construido el de aquella iglesia.

España encierra grandes tesoros artísticos y seguramente un ochenta por ciento está, si no en los sótanos de una Catedral, en las húmedas sacristías de muchos pueblecillos de mala muerte, donde se pudren y desaparecen, sinó por mala fe (estos casos son raros), por incuria o falta de medios para su cuidado y conservación.

En próximos días hablaré con datos palmarios y lanzaré un plan que maduro hace años en mi continuo viajar de judío errante, por si un día pudiera recogerse ese tesoro artístico que, o se deteriora o se filtra por entre las aduanas camino de Norte-América.

Angel de Paz.

Estudiantes sevillanos en Córdoba

Esta mañana, en el tren carreta de Sevilla, han llegado a nuestra ciudad los alumnos de Historia de la Civilización española, del Instituto de aquella capital, con su profesor don Manuel Chaves Jiménez.

El objeto de esta excursión escolar, organizada por el catedrático don Antonio Jaén Morente, era visitar los diversos monumentos y riquezas históricas de Córdoba.

Forman la expedición los siguientes alumnos:

Señoritas Carmen García, Carmen Morilla, María Teresa Calderón, Natividad Zorrilla, Paz Guzmán, Concepción Semper, Josefa Chacón, Matilde Chacón, Enriqueta Chacón, Javierra Mcrilla y Mari Salmeroz; y señores don Angel Revilla, don Francisco Guzmán, don Juan A. Fernández, don Francisco Fernández, don Joaquín López, don Antonio Albendín, don Feliciano Díaz, don José Serrano, don Augusto Herrera; don Fernando Pineda, don Pedro Marchán y don Rafael Luque.

Desde la estación dirigiéronse nuestros huéspedes a la Catedral, donde su llegada era esperada por don Rafael Castejón y don José María Rey Díaz, quien les acompañaron en su visita a la Mezquita cordobesa, sirviéndoles de cicerones.

Visitaron luego otros lugares de la población, acompañados siempre del señor Jaén.

Visitaron, por último, el Círculo de la Amistad, donde almorzaron, emprendiendo el regreso a Sevilla en el tren carreta.

Los alumnos marcharon de Córdoba encantados de esta excursión.

La Voz es el periódico de mayor difusión de Córdoba y su provincia. La gran tirada de nuestro diario, hace de él una indiscutible tribuna para la propaganda.

A través de la Prensa

“La Nación”

Recoge la opinión del general Primo de Rivera acerca de como debería organizarse el futuro régimen, publicada por «A B C».

“El Sol”

Acerca del Montepío Nacional Marítimo hace un comentario que termina diciendo:

«Los marinos en el último escrito elevado al Gobierno agotan los argumentos de su desconfianza. Una por una explican las razones de la enemiga patronal, seguros de que el sólo enunciarlas constituye ya un serio ataque a las mismas. Conocemos—se han hecho públicas—todas esas razones, y el Gobierno y la Casa Central las conocen también. Nuestro criterio en este asunto

es favorable al noble afán de los marinos. Nuestra impresión a la hora presente es de franco optimismo. Nos atreveríamos casi, a asegurar que no han de sentirse defraudados.

“La Unión de Sevilla”

Se ocupa de la Exposición Ibero-Americana y dice que durante el Certamen se celebrarán una exposición y un Congreso de Oceanografía y de Hidrografía, ambos de carácter internacional.

“Noticiero Sevillano”

Menipo, en un artículo que titula «La vuelta al paganismo», hace algunas divagaciones acerca del Carnaval.

Tribunales

Juicios para mañana

En la Sección primera se celebrará mañana la vista de la causa instruida en el juzgado de Hinojosa del Duque, por daños, contra Agustín Mansilla Martín, que será defendido por el abogado señor Espina y representado por el procurador señor Orti.

Y la instruida por el mismo juzgado, por lesiones, contra Francisco Toril Martínez; defenderá al procesado el señor Espina, y actuará de procurador el señor García Varo.

En la Sección segunda se verá la causa incoada en el juzgado de Aguilar, por hurto, contra Luis Muñoz Moreno: será defendido por el abogado señor Espina y representado por el procurador señor Fernández Murcia.

Y en la de Bujalance, por lesiones, será defendido el procesado Juan González Jurado, por el letrado señor Velasco y representado por el procurador señor Barbudo.

Sumarios

La Rambla: Por lesiones causadas en el pueblo de Montemayor al niño Rafael Moreno Gómez, por su convecina Corpus Portera María.

Fuente Obejuna: Por intervención de una escopeta al vecino de Villanueva del Rey, Salvador García López, sin tener la correspondiente licencia.

Cabra: Por lesiones graves que se produjo Juan Manuel Arjona Muñoz al caerle sobre la cabeza unos cachos que se hallaba sacando de la prensa de una fábrica aceitera, propiedad de don Miguel Jiménez Vargas, en Doña Mencía.

Aguilar: Por incendio en Puente Genil, producido en la red telefónica nacional, ignorándose quienes sean los autores del hecho.

Montilla: Por hurto de ocho cerdos a Rafael Salido.

—Por lesiones de Manuel Repiso Aguilar y Rafael Lucena Enriquez, causadas por Joaquín García Jurado.

Lucena: Por estafa a Angel Aragón Roldán por Manuel López Cuenca.

Montoro: Por tenencia de armas a Juan Pérez Rojas.

Castro del Rio: Por desacato y desobediencia a la autoridad del cabo de la guardia municipal de dicho pueblo Andrés Cria-

do Porcel, por Francisco Tamajón Bravo y la madre de éste, Dolores Bravo, que injurió a dicha autoridad.

Fuente Obejuna: Por robo de vajilla, candelabros de plata y una estera, propiedad de Antonio Montanero Morillo. El hecho se cometió en la casa de dicho señor, instalada en la calle Liana de la mencionada población.

—Por robo de efectos al vecino de Peñarroya Benito Fernández Tena.

Hinojosa del Duque: Por malversación, en virtud de denuncia del alcalde de Santa Eufemia, contra el agente ejecutivo del Ayuntamiento, Antonio Rodríguez Redondo, que resulta en la liquidación practicada con un descubierto de 2.020'49 pesetas, en la recaudación que realizó de la renta municipal.

AGENTES

a sueldo y a comisión, se necesitan en el

“ECONOMATO FAMILIAR”

presentarse de seis a ocho tarde en Braulio La Portilla, 4.

De sociedad

Han firmado su contrato de esponsales nuestro querido amigo don Rafael López Cansinos, secretario del Juzgado municipal del Distrito de la Izquierda de esta capital, y la distinguida y bella señorita Conchita Sánchez Caballero.

El acto se celebró ante el párroco de San Francisco don Carlos Romero Berral, autorizado por el de San Andrés, que era el competente, y firmaron el acta en calidad de testigos don Amador Jiménez Roldán, don Tirso León Avilés, don José Casanova Jordano, don Juan Ramirez Castuera, don Juan Austria Carrión, don Antonio Carreto Navarro, don Abelardo y don Diego López Cansinos, hermanos del novio; don Angel Luna García, don Miguel Luanco Cuenca, don Alfredo Sánchez Gallegos, don Candido Sánchez Caballero, don Antonio Serrano García y don Eligio Maqueda Rodríguez.

La boda ha sido señalada para el próximo día de San José.

En Buenos Aires ha dado a luz un niño muerto la distinguida señora doña Marina Le Bret.

Lamentamos este alumbramiento desgraciado y nos alegramos de que la señora Le Bret se encuentre en buen estado de salud.



Se fué el Carnaval. Pasó esa caricatura de la alegría que se llama Carnaval. Porque el Carnaval no es ya la fiesta del Buen humor, de la Risa y del Regocijo. El Carnaval es algo más serio. Dejó de ser la feria de la broma, para ser la feria de las aficiones; la lonja de los instintos.

En esta época del año, en que el rostro se hurta bajo la mascarilla, y el engaño sustituye a la diaria realidad, es precisamente cuando la gente suele mostrarse tal cual es; sin hipocresías; sin disimulos. La mascarilla de cartón elimina a la mascarilla del pudor. Y así vemos al bueno de todos los días disfrazado de picaro, que es su verdadera condición. Y aquel apreciable traficante, y estotro mercader, que vive y medra en olor de honradez, disfrazados a veces, de calañés, manta bordada y marsellés, y al trote corto de su jaéc andaluz...

Feria, dije, de los instintos. Ved allá, el grotesco atavio de una colcha anudada sobre la cabeza, y un monumental cencerro colgando del cuello. Señal, sin duda, de una predisposición escasamente recomendable.

Más allá, una destrozona, que exhibe, como un trofeo glorioso, un cuerno, retorcido y auténtico, colgando de una pèrtiga. He ahí el principio de un poema trágico o de un vodevil pintoresco y picante.

Y ved, por último, al pollo aquel —tan elegante, a diario; saturado de Mirurgia; ojerás; rimmel; polissoir —indumentado de cofia y miriñaque, y balanceando las caderas como un bergantín.

Como sintoma, se presta deliciosamente al comentario y a la caricatura. Y ya decimos bastante.

Pasó el Carnaval. Todos los años dicen que languidece la fiesta, pero Momo se sonríe y sigue su camino. Ahora, que Momo ya no es Momo. Lo han echado del Olimpo o puntapiés. Con el rostro tiznado y borracho de manchego, anda a traspiés, canturreando lo de «la chica del diez y siete» y molestando al vecino.

Y luego, sin respeto al latón de su corona, ni a su manta de estera flor-delisada, acaba por dormir en la O-misaria, donde cambia indecorosamente la peseta.

Gobierno Civil

Multas

El gobernador civil de la provincia ha impuesto las siguientes multas:

De cincuenta pesetas a José Hiedra Bayón, por molestar a una joven; de cien a Antonio Pimentel Navas, por conducir un automóvil a excesiva velocidad estando embriagado y no atender las indicaciones de los guardias urbanos; de veinticinco, por blasfemar a Cecilio Sedano, José González y María Vázquez; a Rafael Padillo y Antonio Valverde, setenta y cinco, por igual concepto que a los anteriores, y veinticinco a cada uno de los jóvenes que componían la murga «Truppe Jurado».

Sucesos de la provincia

Reyerta sangrienta

En Lucena ha tenido lugar una reyerta sangrienta, a la que ha dado margen el vino, despertando antiguos rencores existentes entre dos individuos.

En la tarde de ayer encontráronse en la vía pública dos individuos llamados Juan Ortiz Cañete y José Cuenca Fernández, ambos de 42 años de edad y vecinos de Lucena.

Entre estos sujetos mediaban antiguos resentimientos. Ambos se hallaban además en estado de embriaguez, así que al encontrarse salieron a relucir viejos rencores, y la disputa degeneró en reyerta.

Ortiz Cañete sacó una navaja intentando agredir a su contrincante, el cual le dió un empujón arrojándolo a tierra.

Ortiz al caer dióse en la cabeza un fuerte golpe, resultando con una herida de pronóstico reservado.

De la misma recibió asistencia facultativa en la Casa de Socorro. Después pasó a su domicilio.

Cuenca fué detenido, quedando a disposición del juzgado.

Por encubridora

En La Rambla ha sido detenida Juana Castro Gutiérrez, a quien le fueron ocupados los efectos procedentes del robo cometido días atrás en dicho pueblo y del que resultó víctima Francisco Gálvez Arévalo.

Ayuntamiento

Los servicios municipales

Durante las pasadas fiestas de Carnaval se han hecho acreedores a todo elogio los individuos de la guardia urbana encargados de la circulación y servicios de vigilancia.

Tanto en un extremo como en el otro los agentes han dado fiel cumplimiento a las órdenes emanadas de la Alcaldía, con lo que han contribuido en proporción notable al admirable orden que ha presidido los festejos en estos días, orden cuidado extraordinariamente por el Municipio, hasta el punto que la previsión municipal preocupóse hasta del establecimiento en el Paseo de la Victoria de un retén de bomberos, pronto a acudir a cualquier accidente alarmante.

Un incendio

En un taller de carpintería establecido en Santaella, del que es propietario José Arroyo del Moral, declaróse un incendio en un motor eléctrico existente en dicha carpintería.

La circunstancia de hallarse cerrado el taller al iniciarse el fuego dió margen a que éste se propagara rápidamente.

Las llamas dieron bien pronto cuenta del motor y de las maderas existentes en el taller. Las pérdidas se calculan en 1.000 pesetas.

El incendio fué sofocado por un contacto en los cables que dan energía al citado motor. El juzgado de instrucción entiende en el asunto.

Un niño arrollado por un auto

En la calle de Sánchez Guerra, de Nueva Carteya, ha ocurrido una sensible desgracia.

El niño de siete años José Ramírez Priego, que transitaba, en unión de su madre, por dicha calle, fué arrollado por el automóvil de la matrícula de Córdoba número 1.521, conducido por el chófer José Carnier Cuesta.

El médico del pueblo que curó al atropellado, le apreció diversas contusiones, magullamiento general y conmoción cerebral. Pronóstico reservado.

El autor del atropello quedó detenido a disposición del juzgado.

Detención de un reclamado

La guardia civil de Zambra ha detenido al vecino de dicho pueblo Francisco Hidalgo Puerto, que se hallaba reclamado por el juzgado de instrucción de Rute.

Robo de caballerías

En el cortijo llamado «Somonte», propiedad de don Miguel Castilla Muriel, y enclavado en el término municipal de Palma del Río, se ha cometido un robo de seis caballerías mayores.

La guardia civil busca a los autores de dicho robo, que hasta hoy no han podido ser habidos.

El tránsito de la calle de Gondomar

Desde el día 23 se cortará el paso de carruajes por la calle de Gondomar, con el fin de terminar la pavimentación de la Plaza de las Tendillas, en su enlace con la citada calle.

La Permanente de mañana

Orden del día para la sesión ordinaria de la Comisión municipal Permanente, que se ha de celebrar mañana, jueves.

Borrador del acta de la anterior ordinaria.

Borrador del acta de la extraordinaria del sábado 18 del que rige.

Ratificación del acuerdo adoptado en la anterior ordinaria sobre el oficio del ilustrisimo señor delegado de Hacienda aprobando las Ordenanzas para el cobro de exacciones municipales.

Expediente instruido por faltas en el servicio al portero del cementerio de Nuestra Señora de la Salud, Francisco Nieto Redondo.

Escrito del Sindicato Nacional de Compañías de Seguros contra incendios solicitando que se les admita la declaración que han de presentar a los efectos del pago, en forma global, de contribuciones especiales por la implantación del servicio de incendios en nuestra capital.

Instancia del Hermano Mayor de la Cofradía de Nuestro Señor Resucitado, solicitando que se le conceda alguna suma para ayuda de los gastos que habrá de originarle la adquisición de unas andas y candelera con destino a dicha sagrada imagen.

Instancia de don Fernando Lorente Barroso solicitando licencia para la apertura de un bar en la casa número 174 de la calle San Fernando.

Instancias de don Francisco Fernández García, don Mariano Gómez Salmoral, don Juan Padilla Domínguez, don Rafael Martínez Cruz, don Francisco Espino Pérez, don Mariano Moya, don Juan Alias, don Antonio Ariza Sahagún, don Rafael Carreras Morallo y don Antonio Medina Centerras, solicitando licencia para ejecutar obras en edificios de su propiedad.

Relación de los jornales y materiales invertidos en la semana última en las distintas obras y servicios que se ejecutan por el sistema de administración.

Relación de los jornales y materiales invertidos en la semana última en las distintas obras y servicios que se ejecutan por el sistema de administración.

Relación de los jornales y materiales invertidos en la semana última en las distintas obras y servicios que se ejecutan por el sistema de administración.

Relación de los jornales y materiales invertidos en la semana última en las distintas obras y servicios que se ejecutan por el sistema de administración.

Cuentas favorablemente informadas.

Militares

Presentado

Al marchar a incorporarse al destacamento de Algeciras el alférez de Artillería don Andrés Gil Villanueva, cumplimentó a S. E. el gobernador militar de la provincia.

De interés a los olivareros

Tenemos para entrega inmediata instalaciones con prensas hidráulicas de 25 y 30 fanegas con pistones de 250, 300 y 350 milímetros y columnas de 110, 115 y 120 milímetros. Pidan detalles a

Fundiciones y talleres «Luna». — Apartado, 16. — Teléfono n.º 35. ANTEQUERA.

Pellizas, Gabanes y Gabardinas en El Metro y Sucursal calle Concepción se vende con gran rebaja de precios.

De nuestros corresponsales

LA VOZ en Baena

Fallecimiento.—En la mañana del pasado domingo, día 12, dejó de existir en esta ciudad, a la avanzada edad de 93 años y después de recibir los auxilios espirituales, la virtuosa y noble señora doña María del Carmen Pineda de las Infantas y Villalobos, viuda de don Antonio Vida y Mansilla.

Al día siguiente y con las máximas solemnidades, se efectuó el funeral y conducción del cadáver.

El acompañamiento fué muy numeroso, dados los grandes afectos de que siempre gozó la finada en esta ciudad.

Presidieron el duelo con el arcipreste y el cura párroco de la de Santa María, sus deudos, el M. I. señor don Antonio Pineda de las Infantas, exgobernador civil; don Rafael Alcalá Buelga, don José y don Antonio Calderón y Pineda de las Infantas, don Felipe Calderón y don Rafael Alcalá Espinosa.

También vinieron: de Osuna, don Francisco Castro Calderón; de Córdoba, don José Trigueros, director del Hospital de Agudos, y varias comisiones de Ecija, Luque, Castro del Río, Valenzuela y Doña Mencía, donde la finada gozaba de universales simpatías.

Nuestro más sentido pésame a su hermana doña Antonia, hermano político don Rafael Alcalá Buelga, primos, don Ramón y doña Amalia Pineda de las Infantas, don Francisco y don Rafael Valenzuela Villalobos, sobrinos doña Concepción y don Felipe Calderón y demás parientes de la finada (q. d. e. p.).—*Corresponsal*

LA VOZ en Bujalance

Un vistazo al Carnaval.—La fiesta de Momo ofrece hoy al cronista margen para su labor.

Como en años anteriores, se han celebrado con gran animación estas fiestas; desde las primeras horas de estos días, recorrían las principales calles de nuestra población numerosas máscaras, ofreciendo nota de animadísimo aspecto.

Baco, imprescindible en estos días, también ha hecho lo suyo.

Empecemos por prodigar el merecido elogio a la simpática burxabolense, porque a ella se debe la nota saliente de esplendor en esta grotesca fiesta de Momo.

¡Pasó el Carnaval!—decimos sin poder borrar un gesto de disgusto—y con él todos sus encantos, pero deja en nosotros ese inconfundible recuerdo de sonrisas, palabras y miradas de mujer, que constituyeron uno de los momentos más gratos de nuestra existencia.

A vosotras, mujeres de mi tierra, os brindo estas líneas, que espero aceptéis como testimonio de simpatía.

Estudiantinas.—Hemos visto la de «La Sinfónica Obulculense», de esta localidad, y la del «Blanco y Negro», de Córdoba, que merecen felicitación por el gran acierto en la letra y música.

Bailes.—Por atenta invitación asistimos a los siguientes:

Salón del Pósito, organizado por un grupo de jóvenes; celebraron bailes, que resultaron brillantísimos; estaba este salón artísticamente adornado con preciosas flores artificiales.

Asistieron infinidad de señoritas que nos es imposible mencionar en estas líneas.

Un jazz-ban ejecutaba magistralmente modernísimas composiciones.

Nuestra felicitación a la comisión organizadora por el acertado gusto.

Juventud Artesana.—De igual modo, celebró esta Sociedad estupendos bailes, que han llamado poderosamente la atención; guirnalda de flores y mantones de Manila exornaban el salón.

Un aconurrencia de bellísimas señoritas ponía nota saliente de esplendor.

Enhorabuena a la directiva de esta Sociedad por el singular acierto en la organización de sus bailes.

Círculo de Artesanos.—De igual forma celebró este Círculo animadísimos bailes.

El salón estaba lujosamente engalanado, asistiendo muchísimas señoritas.

Todo muy bien organizado y con elogiable acierto.

Sinfónica Obulculense.—Esta Sociedad artística también celebró sus bailes, a los que asistieron gran concurrencia de señoritas.

Nuestra felicitación.

Recepciones aristócratas.—Se han celebrado en las tardes de estos días en los suntuosos salones de la distinguida señora doña Dolores G. de Canales Castro, asistiendo simpáticas señoritas de la alta sociedad burxabolense.

En la noche del martes se organizó espontáneamente en casa de la referida señora una cena americana, que tuvo lugar en los salones del Círculo de la Unión Patriótica.

Asistieron las bellísimas señoritas Carmen, Pilar, Nieves y Antoñita Navarro G. de Canales, Soledad Lora, Mari Rosa Cerezo, Conchita, Purita, Pilar y Modesta Mestanza, Conchita Gallardo, Cándida y Conchita Zafra, Angelita Navarro López, Carmen Navarro; señoras doña Dolores G. de Canales Castro, María Camacho de Cañas, Basilisa Navarro de Larrosa, Angelina Albargonzález de Gallardo; señores Cañas Vallejo, Larrosa García, Navarro G. de Canales, Castro Molina, Navarro López, González de Canales Castro, Gallardo Gómez, Gómez Cotta y Manuel Lora.

Durante la comida, la orquesta de la Sinfónica Obulculense ejecutó brillantes composiciones.

A las doce de la noche terminó la cena, y se improvisó un animadísimo baile.

Solo nos resta enviar nuestra felicitación y muy reconocidos por las atenciones de que fuimos objeto.—*Corresponsal*.

21-2-28.

Cortes de Traje para caballero en El Metro y sus tres Sucursales surtido nuevo, desde lo más barato a lo mejor.

LA VOZ en Villanueva del Rey

Ha fallecido el día 17 del corriente el maestro de primera enseñanza don Camilo Sánchez Galán, a la edad de 48 años. El sepelio ha constituido una grandiosa manifestación de duelo; le acompañaron al cementerio millares de personas, entre las que figuraban el alcalde don Juan Obreiro del Castillo, el secretario don Enrique Baños y concejales de la corporación, el juez municipal don Herminio Berenjena y el secretario del juzgado don Gonzalo Pires, y los niños de las escuelas en orden.

El finado era modelo de padres honrados, maestro amantísimo de sus discípulos, cristiano de todo corazón y fiel y admirador de sus convecinos, por lo que todos lloran tan sensible pérdida.

Reciban su esposa doña María del Carmen, hermano don José Sánchez e hijos Camilo y Carmela, nuestro más sentido pésame.—*Corresponsal*.

Información de Huelva

Suicidio de un joven.—El segundo día de Carnaval.—Los premios concedidos

Esta tarde, a las tres y media, suicidóse en su domicilio el joven don Carlos Rodríguez, hijo de una familia distinguida de esta capital.

A dicha hora llegó a su casa, y sin decir palabra, metióse en una habitación y se disparó un tiro en la sien derecha.

Seguidamente fué trasladado a la Casa de Socorro, en donde, a pesar de los grandes esfuerzos de la ciencia y la operación llevada a cabo, falleció a las siete de la tarde.

La muerte violenta del citado joven que disfrutaba de grandes simpatías y amistades, ha causado gran impresión.

El día segundo de Carnaval ha transcurrido con doble animación que el de ayer, habiendo sido mayor el número de máscaras que el primer día, las que gritaron y recorrieron las calles de la capital.

Mañana, último día, de seguro que echarán el resto los amigos de Momo.

El Jurado ha concedido los premios siguientes:

1.º De 1.000 pesetas a la «Carabela Santa María». 2.º 750 pesetas al «Cisne». 3.º 500 pesetas, al «Salón chinesco».

Mención honorífica al Patio del Círculo Mercantil.

Coches.—Primer premio: «Ranses». Segundo: «La cocina, plato del día». Tercero: «Viva España».—*A. Corte*.

20-2-1928.

ANTONIO LUNA

MÉDICO CIRUJANO

de la Beneficencia Municipal (Casa de Socorro).

Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6.

BLANCO BELMONTE, 4.

CÓRDOBA

De Radio

Programa para el día 23

MADRID. (U. R.) EAJ 7.

De las 11'45 a las 12'15.—Nota de sintonía. Calendario astronómico. Santoral. Recetas culinarias; por don Gonzalo Avello. Campanadas de Gobernación. Noticias de Prensa. Cotizaciones de Bolsa. Programas del día. Señales horarias. Fin de la emisión.

De las 14'0 a las 15'30.—Sobremesa: Luisa Osma (soprano). Orquesta Artys. La orquesta: «Sol de Triana» (pasodoble), Bódalo y Martra. «Pavane du Roi René» (pavana), Maurel. «A orillas del Guadalquivir» (pot-pourri), Cot Vidal. «La viuda alegre» (fantasía), Lehar. Boletín meteorológico. Información teatral. Luisa Osma: «Pasión del alma mía», Marqués. «Ensueño», S. del Valle. «Madrigal», Gomis. Intermedio por Luis Medina. La orquesta: «Canzoneta», Gueritorfy. «Thais» (fantasía), Massenet. Bolsa de trabajo. Noticias de Prensa. Servicio especial para Unión Radio, suministrado por la Agencia Febus. La orquesta: Danza de los bufones de la ópera «Sniegulotchka», Rimsky-Korsakoff. Fin de la emisión.

De las 19'0 a las 20'30.—Orquesta Artys. «El barquillero» (fantasía), Chapí. «La regineta della rosa» (fantasía), Leoncavallo. Intermedio: Momentos espirituales en la historia del arte, por Manuel Abril: «Mapa de ideas en la Edad Moderna». Música de baile. Transmisión de la orquesta Ramalli del Hotel Ritz. Fin de la emisión.

De 21'30 a 0'30. Cursos radiados. Lectión del curso de lengua francesa, a cargo del profesor M. Rieu-Vernet. Emisión re-

transmitida por las estaciones de Bilbao (EAJ 9), San Sebastián (EAJ 8) y Salamanca EAJ 22). Campanadas de Gobernación. Señales horarias. Últimas cotizaciones de Bolsa. La banda: «La deseada» (marcha de la Guardia Real), Alonso. «La del Soto del Parral» (fantasía), Soutullo y Vert. Antonia Díaz Rojas: «Mucha labia». «Por la calle de Alcalá». «De mi España». La banda: «Impresiones de España» (serenata), Malats. «Casse-Noisette» (suite), Tschaikowsky. Antonia Díaz Rojas: «Los colores del capote». «Coral, la gitana». «Ley de amor». La banda: «Los de Aragón» (fantasía), Serrano. «Noche loca» (blanc-birds y vals), Alonso. Noticias de última hora. Servicio especial para Unión Radio, suministrado por los diarios «El Sol» y «La Voz». Música de baile. Transmisión de las orquestas Palermo y Da Silva, del Alcázar. Cierre de la Estación.

SEVILLA (EAJ 5.)

De 14'0 a 15'0: Orquesta de la estación: «Take a Litti One Step» (fox), Youmans. «El Pelanas» (schotis), Pedro Rubio. «El terrible Pérez» (selección). Lecturas. Rondalla Radio: Varios números de música española.

De 21'30 a 23'30: Orquesta de la estación: Pasodoble. Noticias de Prensa. Cotizaciones de Bolsa y mercados. Boletín meteorológico. Orquesta: «Sonata para violín y piano» (por los señores Oliveras y Castillo), Beethoven. Selección de la zarzuela en un acto, de López Silva, música del maestro Chapí, «La revoltosa», por el cuadro artístico de la estación. Cierre de la estación.

El Centro Filarmónico en Africa

Tetuán 21.

Palacio Jalifa celebróse recepción Filarmónico; Ramírez saludó nombre Ayuntamiento y Centro expresando satisfacción éste por acogida Tetuán; evocó civilización califato dejado huella indeleble incluso sangre andalucía; Jalifa contestó renovando felicitación entusiasta, expresando gratitud Córdoba por atenciones concedió su hermano cuando visitó Mezquita. Anunció viaje Córdoba cuando vaya Exposición Sevilla; elogió actuación Filarmónico, celebrando especialmente jota Bretón; felicitó José Pablo, Ramírez con directiva depositó coronas tumbas Jordana y héroes campaña. Después banquete ofrecido por Junta municipal Tetuán en Hotel Alfonso XIII; presidieron consul España Palencia Tubau, coronel Lacasa, moros vocales junta municipal, otras autoridades, asistiendo representaciones Prensa; ofreció acto Palencia, elogió actuación brillantísima Filarmónico en empresas pacificación; contestó Ramírez agradeciendo efusión atenciones generales Sanjurjo, Godet, Jalifa, secretario general Saavedra, consul Palencia, Lacasa actitud favor Filarmónico con interés inolvidable; nombre Ayuntamiento y Filarmónico expresó gratitud todos; ambos aplaudidísimos. Después Filarmónico recorrió ciudad antigua interpretando composiciones cordobesas. Recibió palacio Mohamed El Hac, espléndido obsequio; aplaudidísimos expedicionarios; quedaron entusiastas magnificencia palacio. Después conciertos casinos Español y Militar; aplaudidísimos ambos. Noche nuevo triunfo casino Industria Comercio. Miércoles marcha Filarmónico Ceuta, donde celebrará último concierto.—E. N.

Noticias locales

Cultos

En la Real iglesia de San Pablo se celebrarán los siguientes:

El domingo 26, celebrará la Archicofradía del Sagrado Corazón de María, el ejercicio mensual en la forma acostumbrada.

Por la mañana, a las ocho, misa de Comunión general con el ejercicio de San José y cánticos.

Por la tarde, al toque de oraciones, Exposición de S. D. M., estación, rosario, letanía cantada, ejercicio y sermón, que predicará el R. Padre Optaciano de la Vega, U. M. F.; terminándose con la bendición y reserva.

—Todos los martes y viernes de Cuaresma, al toque de oraciones, se hará, después del rosario, el ejercicio del Via-Crucis con cánticos.

«Patria Chica»

Hemos recibido el último número de esta saladísima revista, que dirige el gran «Españita». Su texto, amenísimo y chispeante, está integrado por su acostumbrado Diálogo; Coplas de ciego; El mal que nos hacen; Gacetillas; Cosas de la vida; Desahogos; Ritmo de actualidad; Como nos lo contaron; Esto, Inés, ello se alaba; De «re» cultural; Intereses provinciales, etc., etc. Muy interesante y ameno.

«La Tuna Escolar pro Ateneo»

El sábado próximo, víspera del domingo de Piñata, recorrerá nuestra capital «La Tuna Escolar» la cual está formada por estudiantes de Córdoba y que tiene por objeto recaudar alguna cantidad que permita la creación en Córdoba del «Ateneo Escolar Estudiantil».

En dicha «Tuna» sobresalen los estudiantes señores Narbona (R.) y Guerrero, así como el señor Torres, notable bandurrista.

Esta agrupación visitará en dicho día las redacciones de los periódicos locales, así como a todas aquellas personas que reciban el aviso correspondiente de la visita.

Oportunamente daremos a conocer detalladamente los elementos que componen esta notable agrupación musical.

La comisión gestora espera el apoyo de nuestras autoridades para que resulte lo más lucida posible.

Terreno para Cabras

Se arrienda desde el día en la dehesa de «La Porrada» terreno para cabras, con cabida aproximada de 800 a 900 fanegas. Para tratar de precios y condiciones Pedro Lódez, 13, de diez a una de la mañana.

De Hacienda

Zonas vacantes

Se halla vacante la zona de recaudación de Contribuciones del distrito de la Inclusa, de Madrid, que tiene asignado el premio de cobranza de 1'10 en período voluntario. Se exige de fianza 275.831'07 pesetas si el nombrado es funcionario, y 551.662'14, en otro caso.

Y la de Laredo-Castro Urdiales (Santander), con un premio de cobranza de 2'50 por 100 y fianzas, en uno y en otro caso, respectivamente, de 47.334'47 pesetas y 94 mil 698'94.

J. ROMAGUERA
GARGANTA, NARIZ Y OIDOS
Especialista del Dispensario y Clínica de la Cruz Roja.
SAN FELIPE n.º 3

Ropa hecha para mecánicos y telas azules tinte firme, en El Metro y sus tres Sucursales gran surtido.

Información telefónica

El comisario regio de la Exposición Ibero-Americana almuerza con el Rey en el Tiro de Pichón y le habla del importante certamen sevillano

El Rey promete al señor Cruz Conde asistir a la inauguración del gran Hotel de Alfonso XIII, donde se hospedará durante 24 horas.-Una nota oficiosa de la presidencia

De Madrid

Disposiciones de la "Gaceta".-Capilla pública en Palacio.

Madrid 22, de las 15 a las 19.

Cruz Conde almuerza con el Rey y le da detalles de la Exposición de Sevilla.-El Rey asistirá a la inauguración del Hotel de Alfonso XIII y se hospedará en él durante veinticuatro horas

El Comisario regio de la Exposición Ibero-Americana, don José Cruz Conde, almorzó ayer con el Rey, invitado por el Monarca, en el Tiro de Pichón.

El señor Cruz Conde dió detalles al Rey de la Exposición de Sevilla.

El Monarca prometió asistir a la inauguración del Hotel de Alfonso XIII, que tendrá lugar del 15 al 20 de Mayo próximo y se hospedará en dicho hotel durante veinticuatro horas.

La enseñanza de religión en el idioma castellano.-Una nota oficiosa

Se ha facilitado una nota oficiosa en la que se expresa el criterio del presidente del Consejo acerca de la enseñanza de religión en el idioma castellano.

Dice que nadie piensa poner límites a lo privado, pero que las discusiones exteriorizadas en la Prensa pueden ser nocivas para las personas que se informan de esas controversias.

El hecho es que, según parece, se pasa por un momento de mala inteligencia en cuanto a la aplicación del idioma nacional en materia religiosa.

Nada se gana con que la Prensa o los periodistas, por muy prestigiosas que sean sus firmas, aborden estas cuestiones.

Por esto la censura pondrá un especial cuidado en las informaciones periodísticas que se refieran al tema religioso.

Capilla pública en Palacio

Esta mañana, en Palacio, siguiendo la tradicional costumbre, se celebró capilla pública con motivo de la festividad del Miércoles de Ceniza.

En las galerías de Palacio había numerosos invitados y público.

La comitiva regia pasó en el orden acostumbrado.

El Rey vestía uniforme de gala de capitán general. El príncipe de Asturias y los infantes sus respectivos uniformes.

El cardenal Primado, que ofició en la ceremonia, impuso la ceniza a la familia real.

Disposiciones de la "Gaceta" de hoy

Entre otras disposiciones, la «Gaceta» de hoy publica las siguientes:

Disponiendo que queden adscritos a las dependencias que se citan del ministerio de Hacienda, 37 tenientes coroneles, 7 comandantes, 22 capitanes y 22 tenientes.

Concediendo subsidios a familias numerosas.

Decretando la caducidad de la concesión a la Compañía española de Expansión comercial para una Exposición, con carácter oficial, de la producción española.

Real orden sobre la jornada de trabajo en los barcos pesqueros.

Idem sobre el descanso dominical en las fábricas harineras

Prorrogando hasta el 30 de abril próximo el régimen comercial provisional entre España y Grecia.

De Provincias

El ministro de Instrucción en Guadalupe.-Solemnidad religiosa en Ceuta.-Se prohíbe a los estudiantes valencianos el uso del gorro con motivo de las algaradas.

Aeroplanos a la península

Melilla 22.—Hoy ha salido con dirección a Cuatro Vientos una patrulla de aeroplanos pilotados por los capitanes Ordiales y Domenech y suboficiales Same y Martínez Gutiérrez.

En breve saldrá con dirección a Getafe otra patrulla compuesta de cinco aparatos.

Solemnidad religiosa en Ceuta

Ceuta 22.—Con gran solemnidad se ha celebrado la ceremonia religiosa denominada del bastón y que consiste en poner en manos de la Virgen de Africa el histórico bastón que el Rey Juan I de Portugal en-

tregó al primer gobernador de Ceuta, Pedro Meneses, en el año 1415.

Esta ceremonia, que la hacen todos los gobernadores militares, ha correspondido hoy al general Gómez Morato.

Este acudió con la Junta municipal y las autoridades civiles, militares y eclesiásticas.

Entre los gobernadores militar y eclesiástico se cambiaron discursos relacionados con el acto.

El templo estuvo abarrotado de fieles. Una compañía de infantería con bandera y música rindió honores.

Antoñes y Pañuelos talle de Manila en El Metro buen surtido a precios muy convenientes.

BARCELONA

Un suicidio

Barcelona 22.—Al paso de un tren por Sarriá se arrojó a la vía un individuo llamado Juan García Vidal. Quedó destrozado.

Se trata de un suicidio impulsado, al parecer, por los sufrimientos de una enfermedad crónica.

CACERES

El ministro de Instrucción en Guadalupe

Guadalupe 22.—El señor Callejo visitó el monasterio de esta población, admirando detenidamente las bellezas arquitectónicas que encierra.

Dijo que el Gobierno se muestra propicio a restaurarlo y a restablecer el Museo de dicho monumento nacional.

LA CORUÑA

En busca de unos naufragos

La Coruña 22.— Siguen efectuándose reconocimientos alrededor de la Peña de San Pedro, tratando de encontrar a los tripulantes del vaporcito «Marcial», perdido anteanoche.

LEÓN

La hazaña de un maestro de escuela

León 1.—En Villaverde de Abajo el maestro nacional don Gerardo Méndez hizo siete disparos de pistola contra su convecino Salvador Marin, causándole la muerte. El motivo de la agresión fué por antiguos resentimientos.

El agresor fué detenido, quedando a disposición del juzgado competente.

VALENCIA

Se prohíbe a los estudiantes el uso del gorro

Valencia 22.—El gobernador civil ha prohibido a los estudiantes el uso del gorro que había motivado las pasadas trifulcas entre los partidarios y no partidarios del uso de dicha prenda.

Dicho gorro es muy parecido al del generalato y al que usan los oficiales del Tercio y de la Aviación.

Por la Jefatura superior de policía se ha comunicado el acuerdo a los centros docentes.

El gobernador publicará una nota oficiosa y con esta determinación se cree que quedará finalizado este motivo de algarada.

ZARAGOZA

Una señora al morir deja su capital para obras de Beneficencia

Zaragoza 22.—En la sesión celebrada últimamente por la Diputación, se ha elogiado grandemente y se ha hecho constar en acta el agradecimiento de la Corporación a la señora doña María Tutor, que al fallecer deja su capital a un Hospital y para socorrer a los pobres de la región.

Una detención

Zaragoza 22.—El jefe superior de Policía recibió un telegrama de Valencia anunciándole que en el tren correo venía, con dirección a esta capital, una joven sirvienta que

había hurtado cierta cantidad de dinero y alhajas.

La policía practicó la detención de dicha joven en la estación.

La detenida se confesó autora de la sustracción del dinero, pero negó que hurtara las alhajas.

El centenario de Goya y la circulación

Zaragoza 22.—Con motivo de las fiestas del centenario a Goya el alcalde y el jefe de la guardia urbana trabajan para organizar la circulación.

Se establecerá un servicio análogo al de Madrid.

Se espera la llegada de numerosos forasteros.

El asesinato del chófer Juan Gurri

Zaragoza 22.—Los detenidos como presuntos autores del asesinato del chófer Juan Gurri son un individuo conocido por Capo Gros y tres cuñados del Yetuga, que fueron acusados por la víctima momentos antes de morir.

Dichos individuos han quedado a disposición del juzgado militar.

Del Extranjero

En Italia se reducen los tributos a las familias numerosas. —El Krakatoa en actividad.

Dimita el Gobierno

La Paz 21.—Con motivo del descubrimiento de un complot revolucionario, el Gobierno en pleno ha presentado la dimisión.

Formidable explosión de grisú

Pittsburg 21.—En una mina de la región de New Keisington se produjo ayer una formidable explosión de grisú, quedando sepultados cuarenta mineros.

Se reducen los tributos a las familias numerosas

Roma 21.—En el Consejo de ministros ha sido aprobado un proyecto de ley reduciendo los tributos a las familias numerosas.

Marinkowich formará Gobierno

Belgrado 21.—El señor Marinkowich ha aceptado el encargo de formar Gobierno.

Norteamérica devuelve a Alemania sus propiedades

Washington 21.—El presidente Coolidge firmará un decreto mediante el cual serán devueltas a Alemania sus propiedades, que fueron ocupadas por los americanos cuando su intervención en la gran guerra.

El Krakatoa continúa en período de actividad

Bolonia 21.—El volcán Krakatoa continúa en período de erupción, aunque no se han abierto nuevos cráteres.

Sucesos y denuncias

Agente "ful"

Federico González Segura ha denunciado en la Comisaría de Vigilancia a Juan García Sanz, que fingiéndose agente de Policía presentose en la casa de huéspedes del denunciante, pidiéndole datos de los huéspedes que en su casa tenía, y originando un escándalo.

El agente «ful» fué detenido y puesto a disposición del juzgado.

Saltarin detenido

Ha sido detenido e ingresado en la Comisaría de Vigilancia Cristóbal Bautista Moreno, que saltó las tapias de la fábrica de Productos esmaltados.

Escandaloso

Por promover escándalo en la vía pública, ha sido detenido Francisco Tamargo Rodríguez.

Accidente del trabajo

En una obra del Paseo de la Victoria, cayó un ladrillo en la cabeza del albañil José Requena Guerra, de 24 años, produciéndole una herida contusa en el parietal izquierdo. El pronóstico, reservado.

Después de curado, pasó a su domicilio, barrio del Amparo.

Pequeño accidente

En su domicilio, calle López de Hoces, tuvo la desgracia de cogerse una mano con la cancela, la niña de veinte meses de edad María Teresa González Revuelto, produciéndose una herida contusa con pérdida de la uña del dedo pulgar de la mano derecha.

Un directo por una indirecta

Fiate de las amigas...

A las trece y treinta de la tarde ingresó en la Casa de Socorro Antonia Cuevas Serrano, que por mala lengua, recibió un mamporro de una convecina suya, que le contusionó el ojo derecho.

Afortunadamente, no fué nada lo del «ojo», puesto que la contusión es leve.

El hecho ocurrió en la calle Gutiérrez de los Rios.

La contusionada, con la correspondiente hinchazón, pasó a su domicilio, Arenillas, número 20.

Informaciones de hoy 23

Después de cien años

El año de Goya

El secreto de la popularidad del gran pintor

Estamos en el año de Goya.

Pocas figuras españolas merecen con tanta justicia la distinción de consagrarles un año entero a conmemorar su centenario.

Esa fecha del 16 de abril de 1828, muerte del gran pintor aragonés, por su magnitud no cabe en los estrechos límites de un día. El Arte no mide el tiempo por la rotación de los astros, ni se somete a la rutina científica de los Calendarios, ni puede encerrarse en periodos de convenida duración. Es arte porque carece del materialismo de las ciencias experimentales y de la rectitud de las ciencias exactas. No tiene medida, ni contraste, ni ponderación. Hay arte de un segundo y arte de siglos y arte eterno.

Los grandes artistas, como el arte que los engrandeció, se desplazan del ciclo natural biológico y viven mientras se les recuerda para morir solo cuando se les olvida. Goya ha de vivir siempre. Vivía mucho antes de nacer como un presentimiento en el arte español. Y sigue viviendo después de la muerte como un firme recuerdo inolvidable.

Mejor que inmortalidad debe llamarse eso popularidad. Ser inmortal, aunque sea para negarla, evoca demasiado la muerte. Ser popular es vivir en el pueblo.

He ahí Goya: el pintor que vive eternamente en su pueblo.

¿Por qué esa popularidad de Goya?

Pintor más sabio que él fué Velázquez y no despierta tantas devociones populares.

Goya es popular porque pintó al pueblo y pintó para el pueblo. Podría resumirlo diciendo, que hizo pintura comprensiva, aunque parezca una paradoja teniendo en cuenta la incompreensión de «Los Caprichos».

Pintores del pueblo fueron también en parte Velázquez y Murillo; pero no fueron pintores para el pueblo. Velázquez en sus tipos populares de cretinos bufones del Rey puso un noble empeño aristocrático. Murillo, en sus golfillos y mendigos buscó lo pintoresco y lo pictórico. Goya, en sus majas, en sus chisperos, en sus escenas campestres, en sus reyes y príncipes, dió todo lo que esas figuras populares tenían de popularidad: el instinto, el carácter, la verdad del espíritu, más verdadera que la verdad histórica que habían reflejado Velázquez y Murillo.

Para ser más del pueblo, nació en un pueblecito abrupto y desamparado. Fuendetodos, aún ahora con la fama que le legara su hijo, es una evocación geográfica de España entera. Pertenece a esa España desconocida, apenas transitada, y sin embargo, no es un rincón que cuando lo vemos por primera vez nos sorprende. Es más bien el trozo de España que, sin haber pisado nunca, conocemos de memoria. Fuendetodos ya parece nombre simbólico. De todos es, en efecto aquella pródiga y a la vez árida tie-

rra aragonesa, fuente de todos, donde todos hemos aprendido a bendecir la misma tierra.

Goya, artista de intuición, no se hizo en el estudio, ni siquiera en el sosiego de la calma apacible. ¡Artista por la gracia de Dios! Temperamento pasional, apasionándose por todo, vivió una juventud desahogada y turbulante en Zaragoza, en Madrid, en Roma, vistiendo unas veces de torerillo para proporcionarse viajes; escalando las torres de la ciudad eterna, quizá sin otro fin que remontarse poniendo en lo alto la fantasía. Donjuanesco a la manera de un tenorio truhán, sin amor, que, sin embargo, después pagó caro el amor, cayendo en las redes de la duquesa de Alba.

Y todo su carácter, toda su vida azarosa, insegura, torcida, indisciplinada, irregular y nómada de sí mismo, como si poseyera un alma errante, inquieta y turbada, traducida a cada momento en su pintura.

De las finas composiciones religiosas, si no místicas, ni devotas, por lo menos de una sincera probidad, a los lienzos paganos de los tapices, orgías de colores, atrevidas escenas galantes, paisajes almibarados llenos de luz, manolas descocadas y chisperos audaces. De los tapices a las aguafuertes. La sátira feroz y agresiva desafiando la amable templanza de aquellas picantes anécdotas campesinas que tanto hubieran celebrado los ojos de Wateau. Entre los cuadros siniestros de la «Quinta del Sordo», la alegría de «San Antonio de la Florida». Junto a la maja horrible, pintada después de la guerra, las majas vestidas de ángeles en el techo de la ermita célebre...

¿Cabe nada tan español ni tan popular?

Una vida así y un arte así, tan de la entraña del pueblo, no tiene comienzo ni final en la Historia.

La pintura de Goya junto a la de los más grandes pintores de nuestro siglo de oro, parecerá de aquella época, vista hoy en el Museo más moderno y más avanzado, nos parece del día. Y siempre parecerá del día, porque tiene el secreto de la vitalidad, de la actualidad y oportunidad.

Gil Filloí.

Madrid, febrero, 1928.

Para propietarios y constructores de obras

No hagan compras de materiales de construcción sin antes consultar los nuevos precios de la Casa de Juan José Luque Romero, Fábrica de Mosaicos Hidráulicos; precios muy reducidos en todas clases de pavimentos que esta casa fabrica.

Especialidad en azulejos a precios de fábrica, cementos marca el Caballo y Valde-rrivas, yeso prieto y blanco.

Despacho: Plaza de Colón, n.º 5.

Teléfono 171

Para la actividad humana no hay límites

¿Con qué podría compararse el desarrollo gigantesco alcanzado por algunas industrias?

Solamente encontramos unidades de medida adecuadas en las fantásticas distancias que ofrece la Cosmografía.

Veamos: cuarenta mil kilómetros, «á ojo de buen cubero», mide la línea del Ecuador; cuatrocientos mil kilómetros, «nada más», separa á nuestra Tierra de su satélite so-námbulo, la Luna.

Con otras palabras, necesitaríamos 20 días para dar la vuelta a la tierra, y la friolera de 200 días para «aterrizar» en la Luna, viajando en un tren expreso ideal, verdaderamente ideal que se deslizara sin interrupción, día y noche, á la aceptable velocidad de ochenta kilómetros por hora.

Un ejemplo práctico nos dará la mejor comparación:

Si colocamos en una fila continua las ampollas de vidrio, que exclusivamente para la fabricación de lámparas elabora en dos años, la mayor Empresa europea del ramo, esta es la Osram de Berlin, su longitud superaría a línea del Ecuador de nuestro globo terráqueo; y con el filamento que, trefilado sobre legítimos diamante se fabrica en igual periodo de tiempo, para estas mismas lámparas Osram, podría tenderse un excelente «cablecito», que nos pusiese en la tan soñada comunicación con los habitantes de la Luna, que seguramente nos esperan ya con impaciencia, y aun nos sobraría cable.

Cuando tan magna empresa europea hace pocos años transformó su producción a base de la Nueva Lámpara, que lleva filamento en rosca patentado, la misma lámpara que en América del Norte y Alemania sustituyó a todas las antiguas, al igual de lo que va ocurriendo en los demás países, nuestra industria nacional supo hacer suyo tan transcendental progreso adoptándole íntegramente fabricando y generalizándose desde entonces, o sea desde hace más de dos años, la Nueva Lámpara Osram, que puede calificarse como legítimo orgullo de nuestra industria.

Congratúlemonos de este nuevo avance que cuál botón de muestra nos hace ver las grandes perspectivas industriales de nuestra patria.

Ahora bien, para obtener la verdadera, la legítima Nueva Lámpara Osram, que distribuye su luz ante todo, hacia abajo, sin inútil pérdida hacia los lados, como venía ocurriendo en las antiguas se deberá exigir precisamente la Nueva Lámpara Osram, cuya forma característica es bien inconfundible además, por llevar sobre la ampolla el sello Osram grabado con ácido. Para su más fácil distinción, se fijará en las cajitas originales que se entregan conteniendo cinco lámparas cada una.

La imprenta Luque

trabaja tan bien y tan barato como

La Librería Luque

(En el mismo local de la Librería)

DE TEATROS

Duque de Rivas.--"La mala uva". Comedia de Muñoz Seca y Pérez Fernández. Tres actos. Estreno.

Muñoz Seca y Pérez Fernández, ni se arrepienten, ni se enmiendan en la ruta teatral tan afortunadamente emprendida. Solos o en comandita, abordan la situación hilarante, con franqueza; frente a frente; sin dárseles un aránte el comentario presumido y suficiente de esa legión de intelectuales a la mayonesa, que se burlan del optimismo y del buen humor de los felices comediógrafos, y que no conciben otro teatro que el transcendental: el de principios; el de tesis.

Siempre fué la risa, disciplina, harto más saludable que la filosofía. Problemas, y hondos—algunos con incógnitas dolorosas—tienen la vida, y no anda tan descabellado esa parte de público, tan numeroso y tan sano, prefiriendo el rato amable; el solar divertido; la carcajada limpia, a esas otras elucubraciones fantásticas y siniestras, que no suelen provocar, en fin de cuentas, otra cosa, que un evidente exceso de ácido clorhídrico en nuestro estómago, con indudable detrimento de nuestro bienestar.

«La mala uva», no. Es una comedia fabricada a base de situaciones y retruécaos que utiliza el chiste y la comicidad de los tipos como fuerza motriz de la risa, y lo consigue por cierto plenamente.

Hay que reír. Pero pensemos que reír, y reír con ganas, ya es mérito suficiente. Y en la comedia se alcanzan plenamente los motivos de la risa y de la diversión, que es lo que se propusieron sus autores.

Una comedia bonita, ligera y que divierte a un difunto.

La interpretación, excelente. Carmen Sánchez, divinamente, como siempre. Y todos los intérpretes, especialmente Carmen Enguñanos, Conchita Sánchez y Laura Pagés, y de ellos, Mistrali, Vargas, Rossi y Molero, muy acertados.

El público acogió el estreno con interminables aplausos, que fueron compartidos por los afortunados intérpretes, con toda justicia.

El Barón de G.

Gran Teatro

La reposición de «La hija de la Dolores» tuvo caracteres de estreno. El público se recreó con los maravillosos versos de Fernández Ardavín, y aplaudió con calor a la compañía, sobre todo a la excelentísima actriz Luisita Rodrigo, que estuvo sencillamente magistral, haciendo una verdadera creación del personaje. Los demás, muy bien.

Pequeños sucesos

Accidente del trabajo

Antonio Avila Espinosa, de 32 años de edad, fué curado de una herida contusa en el dedo pulgar del pie izquierdo, que se produjo trabajando en la construcción del Circo Krone.

Después de asistido en dicho benéfico establecimiento, pasó en leve estado a su domicilio, Arroyo de San Rafael núm. 10.

Lluvia de mamporros

En la misma clínica de la calle de Góngora, fué asistida Jacinta Encina Dueña, que en su domicilio Margaritas 12, le tocó llevar la peor parte en «batalla descomunal» con una vecina suya, resultando con esta colección de lesiones: por mordedura en la mano derecha, su «miajita» de herida en el vértice de la cabeza, erosiones en la región orbitaria derecha y párpados del ojo del mismo lado y otras minucias más en diferentes partes del cuerpo.

La «chacala» o sea «ese Cid» con faldas y con «empuje», digna del Tercio, nos es desconocido su nombre, que procuraremos dar, como anuncio previsor:

«Cuidado con ciertos vecinos del barrio de las Margaritas».

¡Como para estar en el Circo Krone!

Una gatada

A la joven Joseta León Alba, la mordió un gato en su domicilio, Santo Cristo, número 3 (Campo de la Verdad), causándole erosiones en la pierna derecha.

Caldas

Emeterio Pérez Zafrá, de 60 años, sin domicilio conocido, cayó en la vía pública, produciéndose una herida contusa en el dorso de la mano derecha y dedo índice de la misma mano y alcoholismo agudo. Después de curado en la Casa de Socorro, pasó a la Comisaría de Vigilancia.

—El joven de 15 años de edad Bartolomé García Gómez, cayó en la vía pública, produciéndose una contusión en la región torácica y erosiones en la rodilla izquierda. El pronóstico, reservado.

Después de curado, pasó a su domicilio, Huerta de la Reina, sin número.

Nota de anuncio

Próximo a vencer el arriendo del cortijo Rubio el Alto, en término de Córdoba, de cabida 654 fanegas, se admiten proposiciones de renta por tres años prorrogables por otros tres y a tres hojas, con las demás condiciones propias de estas fincas. Para hacer proposiciones pueden dirigirse en Córdoba a don Cipriano García, Realejo 69 y 71, o directamente al propietario Excelentísimo señor Conde de Torre-Arias, calle Daoiz, número 6, Madrid, quien se reserva el derecho de adjudicar la finca a quien tenga por conveniente o desechar todas las proposiciones si lo creyera oportuno.

Crespones seda desde 3 pesetas y telas preciosas en El Metro y sus Sucursales surtido nuevo.

Anoche se registró en Córdoba un gran movimiento sísmico

Anoche, de dos a tres de la madrugada, se registró en nuestra capital un movimiento sísmico, que duró varios segundos.

La sacudida fué tan enorme, que infinidad de personas se alarmaron extraordinariamente, dando gritos de terror.

En varias casas se rompieron cristales de puertas, ventanas, monteras, vajillas y cuantos objetos eran de loza o cristal, siendo de considerable valor el importe de todos los objetos rotos por el temblor de tierra.

Se ha dado el caso curioso de no haberse roto ningún cristal ni vajillas de loza o cristal, en las muchas casas de esta capital que compran en la casa de los señores Puyo Hermanos.

Ya sabes, querido lector: si quieres tener cristales, vasos, copas, botellas y en general artículos de loza irrompibles, cómpralos en la antigua y acreditada casa de Puyo Hermanos, situada en la calle Claudio Marcelo (junto al Ayuntamiento) o en sus almacenes, Gran Capitán, 38 (esquina a Pérez Galdós).

Más vale muchos pocos, que pocos muchos

Así lo entiende la casa de tejidos y ropa hecha de El Metro, y ans tantos los clientes que acude a efectuar compras de los pueblos de la provincia, convencidos que se economizan más de lo que les cuesta el viaje, que se ha visto precisada esta acreditada casa, a aumentar el número del personal para poder atender mejor.

Se están recibiendo los artículos de primavera para trajes de señora y caballero, y están llamando la atención por sus buenas calidades, buenos gustos, y poco precio; pues el secreto de vender tan arreglado es las grandes compras que se hacen para surtir sus cuatro establecimientos.

Sigue nuestra liquidación de retales.

Precio fijo verdad: igual precio para todos.

Casa Central: Mármol de Baños, n.º 2.

Sucursales: San Agustín, n.º 30; Deanes, 29 y 31 y Concepción, n.º 30.

32
6
19.2



La última palabra en la construcción de coches pequeños

Con características europeas, tiene este popular coche americano todas las ventajas y comodidades del coche de categoría por un costo infinitamente inferior.

Cuatro ballestas semielípticas. Cuatro frenos "Bendix". Alumbrado y arranque eléctricos. Engrase y refrigeración por bomba. Dirección por sin fin. Quinta llanta equipada. 8 litros por 100 kilómetros. Amplia cabida para 5 pasajeros.

**Cuatro y Seis cilindros
en todos los estilos de carrocerías.**

Agentes: LA INDUSTRIAL FRANCO-INGLESA, S. A.
Garage Inglés - MALAGA

Viajante-Delegado en CORDOBA:
MANUEL PELÁEZ CORDERO, HOTEL SEVILLA

Whippet
EL COCHE AMERICANO MAS ECONOMICO

HOY a las 4 de la tarde INAUGURA EL Circo Krone

en la plaza de "Vista Alegre"

Localidades desde dos pesetas en adelante y con asiento todas
¡No olvidéis al CIRCO KRONE!

21
3
63
480
31
2
456

37-80
756
3024

Al terminar la jornada

«Blanco y Negro» fué siempre título que sonó con dulztones gritos de entusiasmo en nuestros oídos y en nuestro espíritu fervoroso del periodismo y de los adelantos tipográficos patrios.

Pero hoy el «Blanco y Negro», por desgracia, no era ese, ni mucho menos, el «A B C» de la información.

«Blanco y Negro» es una agrupación musical que al «perder el compás» nos hizo cometer una plancha de las llamadas de «órdago», por los ilustrados jugadores del «mus».

Nosotros, ansiosos de vitorear a nuestro Centro Filarmónico a su regreso de Africa, en su brillante actuación, seguimos a estos diestros hijos de Euterpe en un alegre pasacalle del maestro Lucena, a la estación de los ferrocarriles.

Pero el Centro no llegó, y nosotros quedamos «biancos» por el desengaño y «negros» por la desesperación de la plancha.

Unas alemanas llegaron como artistas del Circo Krone; son jóvenes y alemanas y muy bonitas.

Lo que hace que los cordobeses amantes del Montilla se dediquen a la cerveza y pidan hoy:

Chicas alemanas.

En las tendillas hemos visto esta noche un Jimiñato torero, que con toda la arrogancia que tuviera Guerrita en sus buenos tiempos, torea como los propios ángeles, que torea de salón.

El niño torea muy bien, no es un éxito. Ya sabemos que hoy el toreo es cosa de niños. ¡Que Cayetano nos perdone!

Noticias locales

Academia de Ciencias Médicas de Córdoba

Esta Corporación celebrará sesión ordinaria hoy jueves, a las seis y media de la tarde, en el local del Colegio de Médicos.

Tema: «Vacunoterapia local y general en Ginecología, Orta. «Estado actual del tratamiento de las Esquizofrenias», Berenguer.

Carteles de Feria

Hemos recibido un magnífico cartel de la Feria de Sevilla, obra del renombrado artista J. Parrilla.

Un motivo sencillo de mujer sevillana, muy justo de colorido y muy ambientado, han dado margen al artista para componer una obra definitiva.

Madrinas de guerra

Solicitan, por nuestro conducto, madrina de guerra, el cabo Alberto Salas Bermúdez, y los soldados Basilio Rodríguez, Teodoro Fernández, Juan J. Barón Rosell, Manuel Carrero y Domingo Prieto; todos del regimiento de Ferrocarriles de Tetuán.

Subasta

El lunes próximo, 27 del actual, tendrá lugar en el Monte de Piedad del señor Medina y Caja de Ahorros de Córdoba, la subasta pública de alhajas procedentes de empeños hechos en la sucursal primera durante los meses de marzo y abril últimos, y que con arreglo a los estatutos de la casa corresponden venderse. Podrán ver las alhajas las personas que lo soliciten de Contaduría y se facilitará a quien lo desee lista impresa de las mismas. El acto dará principio a las diez de la mañana.

«Córdoba Deportiva»

Hemos recibido el número 138 de esta importante revista semanal de deportes, que contiene el siguiente sumario:

La Mujer y los Deportes, por Pandera; Cuentos deportivos: «Stambul», por M. Casado Rubio; Desde la Meca de los Deportes, por Xut And Toby; Campéras, por Luis Ruiz de Castañeda; Se Dice..., por Robinito; Consejos prácticos para el buen deportista, por Este y Yo; Página Sevillana, por Ergaro; Página Malagueña, por Un Espectador; Partidos en Madrid y Provincias; Espectáculos por B. O. R. T.

Además ilustra la portada un grabado del Sub-comité.

El doctor Benítez

de Málaga, antiguo especialista de las enfermedades del corazón y de los pulmones, pasará en Córdoba los días 23 y 24 del actual, alojándose en el Hotel Simón, donde recibirá a quienes deseen consultarle.

Anuestros colaboradores esponiánsos

Rogamos a nuestros colaboradores que reduzcan la extensión de sus escritos a los términos prudenciales de la norma periodística. Todo trabajo que exceda de dos columnas, aunque nos parezca admirable y de oportunidad, estará expuesto por requerencias de ajuste, a caer en el cesto de los papeles.

Cuartos de baño de todos precios
Pida el catálogo especial en
MEDINA-AZAHARA
Canalejas, 9 Teléfono 624

Trajes hechos para caballeros y niños en El Metro y Sucursal calle Concepción, número 50, extenso surtido muy variado.

«La Unión», y «El Fénix Español»
COMPANÍA DE SEGUROS REUNIDOS
CAPITAL SOCIAL, 12.000.000 DE PESETAS, completamente desembolsado.—Cincuenta y ocho años de existencia
Representantes en todas las provincias de España, Francia, Portugal y Marruecos.
Seguros sobre la vida—Seguros contra incendios—Seguros de Valores—Seguros contra accidentes—Seguros marítimos
Subdirección para Córdoba y su provincia:
Oficinas: Calle Claudio Marcelo, número 13.



Información telefónica

El próximo día 3 de Marzo comenzará en Melilla el embarque de tropas repatriadas para la península

La próxima visita del Rey a Toledo.-Nuevas investigaciones acerca de los restos humanos encontrados en la calle Cea Bermúdez

De Madrid

Despacho del Presidente.-Se ha practicado la autopsia a las víctimas de la catástrofe automovilista de Aravaca.

Madrid 23, de 1 a 4 de la madrugada.

El descubrimiento de restos humanos en la calle de Cea Bermúdez.-Diligencias judiciales.-Una sorpresa

Citados por el juez especial que entiende en el sumario por el hallazgo de restos humanos en la calle de Cea Bermúdez ha tomado declaración a tres operarios canteros que realizaron los primeros trabajos de excavación.

Dijeron éstos que los huesos primeramente encontrados estaban a unos cincuenta centímetros de profundidad y todos revueltos. A un metro de distancia de este lugar del primer hallazgo encontraron más huesos, situados en el mismo plano, a igual profundidad.

El doctor Ortega ha hecho un nuevo examen de los restos y una fotografía para el juzgado.

Lo extraño del caso es que al examinar el borceguí dicho médico, que es el de la Dirección general de Seguridad, observó que dentro había dos pequeños huesos de un pie, adheridos en el interior del zapato.

De este hallazgo se ha levantado acta que han firmado varios testigos.

Del descubrimiento se ha dado cuenta al juzgado y a la Dirección general de Seguridad.

La catástrofe automovilista de la carretera de Arzavaca.-Diligencia de autopsia

Cumpliendo órdenes del juez que entiende en el accidente automovilista de la carretera de Aravaca, los forenses han practicado la autopsia a los cadáveres de los niños Luis, Eloy y Gonzalo Cobos Portillo, muertos en la catástrofe y también al criado Francisco Garrido, víctima asimismo del accidente.

Después de efectuada esta diligencia el juez autorizó el enterramiento de las víctimas.

Desgraciado accidente

Cuando se hallaba colocando un cable subido a un poste el obrero Esteban Cima, tuvo la desgracia de que se derrumbara el poste, cayendo a tierra.

Sufrió tan terrible golpe que quedó muerto en el acto.

La conferencia nacional de las Sociedades de transportes urbanos

Continúan celebrándose las sesiones de la conferencia nacional de Sociedades de transportes urbanos.

Se discutieron varios puntos del informe del Comité nacional.

Despacho del presidente

El marqués de Estella estuvo despachando con los ministros de Fomento e Instrucción.

Recibió al marqués de Jordana, con quien estuvo conferenciando.

Después Primo de Rivera paseó con su hijo don Fernando, y luego regresó nuevamente al ministerio de la Guerra, donde despachó varios asuntos.

El futbolista del Irún lesionado el domingo

El jugador de fútbol Alfa, perteneciente al equipo de Irún, que el domingo último hubo de ser viaticado en el mismo campo de fútbol, durante el encuentro con el Athletic, por haber recibido un fuerte y gravísimo golpe, ha experimentado una notable mejoría. Los médicos confían en su curación.

Se casa el director de "Informaciones"

El próximo día 14 contraerá matrimonio en Barcelona el director del periódico «Informaciones», don Juan Sarradell y la bellísima señorita Rosa Almirón.

De fútbol

El capitán del equipo Nacional de fútbol, Vallana, ha iniciado una serie de artículos en «Informaciones», en los que aconseja, como amateur, que dicho equipo concurra al certamen internacional de Amsterdam.

De Provincias

Una división de la escuadra inglesa en Málaga.

Imposición de condecoraciones

Larache 22.—En el Consulado de España se ha efectuado el acto de imponer las condecoraciones concedidas al ministro plenipotenciario y a las demás personalidades que asistieron al recibimiento del Rey en su visita a Marruecos.

Una escuadrilla de aviación

Melilla 22.—El jueves por la mañana remontará el vuelo la escuadrilla «Napier», de la que es jefe el teniente coronel señor Camacho, y de la que forman parte los capitanes Goma y Martínez, los tenientes Talavera, Morato, Casares, Tanler y Plitarco; dos suboficiales y varios soldados.

Dicha escuadrilla hará un vuelo a Cabo Juby, por etapas

Próximo licenciamiento

Melilla 22.—El próximo día 3 de marzo empezará el embarque de tropas licenciadas para la península.

BARCELONA

Señalamiento de una vista interesante

Barcelona 22.—Para el día 7 de Marzo próximo ha sido señalada la vista, en la Sección cuarta de esta Audiencia, de la causa por parricidio, instruida en el juzgado de Tarrasa, contra María Masolls, que mató a un pequeño hijo suyo.

BILBAO

Desgraciado accidente del trabajo

Bilbao 22.—Participan de Gallarza que en la mina denominada «Bilbao», de aquella demarcación se desprendió del techo de una galería un bloque como de seis toneladas, que aplastó al obrero Niceto Ortiz.

Este quedó aplastado. Sus compañeros de trabajo, después de grandes esfuerzos, lograron extraer el cadáver.

La llegada de Agüero

Bilbao 22.—A las nueve y media de la noche llegó a esta ciudad el diestro Martín Agüero.

Fue recibido por numerosos amigos y aficionados.

CADIZ

Un donativo

Cádiz 22.—La Diputación provincial ha acordado donar quince mil pesetas para contribuir a la adquisición de la casa en que nació el general Primo de Rivera.

CIUDAD REAL

Un hombre muerto en riña

Ciudad Real 22.—En la aldea del Rey sostuvieron reyerta Julián Molina y Eustaquio Rodríguez.

Julián disparó contra Eustaquio, causándole la muerte.

Intervino la guardia civil, practicando la detención del agresor.

MALAGA

Llega a Málaga una división de la escuadra inglesa

Málaga 22.—A las tres de la tarde llegó a este puerto una división de la escuadra inglesa.

En orden de combate realizó varios ejercicios de tiro.

Esta división naval, que procedía de Gibraltar, hizo su entrada oficial a las cuatro de la tarde.

Los buques ingleses dispararon las salvas de ordenanza, a las que contestó nuestras baterías de tierra.

Componen la división el acorazado «Nelson», buque insignia, donde va el almirante y con él el príncipe Jorge, hijo de los Reyes de Inglaterra; el sembrador de minas «Adventure», el crucero «Centaur» y la flotilla de destroyers «Wallace», «Warwick», «Vortigern», «Vancouver», «Watchman», «Versatile», «Velo», «Wakeful» y «Walker».

Los tres primeros de dichos buques anclaron en la rada y los nueve restantes quedaron amarrados en el Transversal.

Media hora después de fondeada la escuadra concurrió al buque almirante, en visita oficial, el consul inglés en Málaga, mister Allan Henderson, acompañado del proconsul.

Visitas protocolarias

Málaga 22.—Esta mañana el comandante de Marina del puerto, estuvo a bordo del buque insignia de la escuadra inglesa, cumplimentando el almirante de la misma Sir Hubert Brand.

Momentos después visitó al almirante el gobernador militar de la plaza.

El almirante inglés devolvió las visitas a las autoridades, y por la tarde estuvo cumplimentando a la princesa doña Beatriz.

SAN SEBASTIAN

Muerto por atropello de automóvil

San Sebastián 22.—En Pasajes, un tranvía que hace el recorrido en la línea de San Sebastián a Rentería, atropelló a un individuo llamado Antonio Nasarto, quien sufrió gravísimas heridas.

Trasladado a la Casa de Socorro, falleció a los pocos momentos de ingresar en el benéfico establecimiento.

Gaona vuelve a los toros

San Sebastián 22.—Un revistero taurino ha recibido una carta de Méjico, en la que le dan cuenta de la actuación de Rodolfo Gaona en una corrida benéfica, en la que el mejicano recordó sus pasadas glorias.

Se da como muy probable que Gaona vuelva a actuar en esta temporada y también que es posible que en una próxima co-

rrida en Méjico actúe Juan Belmonte en corrida de competencia con Gaona.

SEVILLA

Simula suicidarse y le sale de verdad

Sevilla 22.—En el pueblo de Usagre, el joven José Valle, de 23 años de edad, quiso dar a su familia la broma de que iba a suicidarse, y con una pistola, que creyó que no tenía ninguna cápsula, hizo el simulacro poniéndose el cañón en la sien y tirando del gatillo. Salió el tiro y falleció momentos después de recibir el balazo.

Procesamiento y prisión

Sevilla 22.—Se ha dictado auto de procesamiento y prisión contra la joven Sara Delgado Sierra, que mató a un hijo suyo recién nacido.

TOLEDO

Se espera la llegada del Rey

Toledo 22.—Se espera la llegada del Rey para el lunes próximo. El Monarca visitará una capilla muzárabe y asistirá a una asamblea de inspectores municipales de Sanidad.

Del Extranjero

Los campesinos de Ucrania se rebelan contra los crecidos impuestos y matan a un centenar de cobradores de contribuciones.-Otras noticias.

Ciento ochenta millones de francos

Paris 22.—«Le Journal» da cuenta de haber llegado dos vapores con cargamento de oro.

Dichos buques traen ciento ochenta millones de francos para el Banco de Francia.

Una sublevación de campesinos en Ucrania

Bucarest 22.—En Ucrania se ha levantado una sublevación de campesinos en protesta contra la pesada carga de los impuestos.

Fuerzas del Gobierno los persiguieron y los campesinos se hicieron fuertes en una aldea, que fué bombardeada.

En Negin han sido ejecutados 26 campesinos, acusados de haber asesinado a un centenar de recaudadores de contribuciones.

Se han practicado más de mil detenciones.

Los grandes raids de aviación

Port Darwin 22.—El aviador Hincler, que llegó a las seis de la mañana, ha hecho en seis días el viaje aéreo de Londres a Australia en avioneta, con una marcha regular y uniforme.

Mañana saldrá para Bundaberg, realizando su última etapa de viaje.

El intrépido aviador dice que los gastos del raid han sido cincuenta libras esterlinas.

Una manifestación de simpatía a Sandino

Méjico 22.—Los estudiantes han hecho una manifestación de simpatía hacia el general Sandino.

Los manifestantes pasaron por una cervecería, donde se encontraban varios oficiales yanquis y los apostrofaron duramente. Tuvo que intervenir la policía.

Las elecciones en el Japón

Tokio 22.—En el distrito de Minseito han obtenido mayoría de votos los elementos de la oposición.

Sin embargo, los gubernamentales confían en triunfar.

En el distrito de Yhi, entre los elegidos figura un sacerdote budista, primero que toma parte en estas luchas políticas.

Ricardo Villa-Zaballos y Lara

Excirujano de los hospitales de la guerra en Francia. Miembro de la Sociedad de Cirujanos de Paris

Medicina y Cirugía (Enfermedades del riñón, vejiga y próstata)

Pérez Galdós, 8, bajo (Gran Capitán) DE TRES A SEIS

antomnes y Pañuelos talle de Manila en El Metro buen surtido a precios muy convenientes.

Pedro Lopez e hijos

APARTADO N.º 41

BANQUEROS

TELEFONO, N.º 43.—CORDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

Recomendamos visiten los Almacenes

Hierro Aragón

por las grandes rebajas efectuadas a todos los artículos

Corbatas negras y de color	a	25	céntimos
Camisetas punto inglés	»	65	»
Peleles	»	70	»
Medias de seda	»	1'00	peseta.
Cuellos de piel grandes	»	2'00	»
Abrigos de señora	»	5'00	»
Elegantes abrigos de piel	»	150'00	»

Preciosos regalos a los niños

ACABA DE APARECER RESUMEN LEGISLATIVO

Recopilación mensual.—La legislación al día

Se publicará todos los meses en la 1.ª decena y contendrá todas las disposiciones legales de carácter general, clasificadas y ordenadas por materias, correspondientes al mes anterior.

SUSCRIPCIÓN ANUAL: TRES PESETAS AL MES

pago por mensualidades contra entrega del tomo correspondiente. **PIDA HOY MISMO EL TOMO DEL MES DE ENERO**, que contiene la reforma del Código Civil en las sucesiones, Abintestato, el R. D. Ley sobre depósitos y valores abandonados, la nueva ley y reglamento de Puertos, el reglamento de las Juntas de Obras de Puertos, la ley de presupuestos, las disposiciones sobre la contribución de utilidades, el reglamento de la Caja del Crédito Marítimo, varias disposiciones referentes al servicio militar y muchas más de carácter general. **JESUS MARIA 22, 3.º izquierda.**—MADRID.

Automóviles "Oakland," y "Pontiac"

Los nuevos modelos de fama mundial son los preferidos de público.

Tres cosas llaman la atención de todo el que conoce los coches «Oakland» y «Pontiac»:

Líneas elegantes

Motor admirable, potente, seguro, silencioso

Precios baratísimos

La mayor garantía es probar los coches en las cuestas más pronunciadas.

Visiten la Exposición en la calle Sevilla, número 8

CONCESIONARIO EXCLUSIVO PARA CÓRDOBA Y NORTE DE LA PROVINCIA

Eduardo Hurtado M. del Valle

Peluquería de señoras

Tintes, Masajes, Ondulaciones, Atagua, 5 pesetas; Marcel, 2 pesetas. Corte de cabello, 1'50 pesetas. Niñas, 1 peseta.—Servicio por señoritas y caballeros.

Propietario, **PACO**

Uceda sin número, esquina a Concepción.

RELOJES A PLAZOS. Hasta 15 meses de crédito.—Cronómetros Longines, Invar y otros.—Lujosos relojes de pared.

RELOJERÍA ROYAL

ALFONSO XIII, 36

Descuentos a revendedores

Gran Bar Restaurant España y Francia

Instalado a la moderna.—Vinos y licores de las mejores marcas.—Comidas a la carta y por cubiertos.

Se sirven banquetes dentro y fuera de la población.

Propietario, **Francisco González**
CÓRDOBA

Carbones minerales

Almacenes de S. Rafael

Felipe Carracedo Amor

Avenida de Canalejas, 6.—Córdoba

Editorial Castro

La mayor en el ramo de la novela popular

100 obras distintas terminadas, otras en publicación, de varios autores, pídanse a los Centros de Publicaciones y repartidores de novelas.

Acaba de aparecer la nueva obra a 10 céntimos cuaderno, «En las garras del odio», el mayor éxito conocido en la historia de la novela, que servirá directamente en donde no haya corresponsales.

Lema de esta Editorial: **La Moral.**

Obras históricas y de costumbres, miles de ejemplares vendidos de las famosas obras: «¡Virgen y Madre!», «El Diablo en Palacio», «Juana de Arco», «Heroína de Amor» (La Tosca), «Genoveva de Bravante», «La Mujer Adúltera», «El Cura de Aldea», «El Mártir del Gólgota» otras varias.

Las obras de esta Editorial son representadas en los mejores Teatros y Cines del mundo.

Esta casa lleva establecida 88 años.

Calle Mazarredo, 4, Madrid. (5).—

Dirigir la correspondencia al Apartado número 5.020.

Solicite, a centros de suscripciones Librerías o directamente a la Editorial